
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 18 DE JUNIO DE 1799.

Viena 8 de Mayo.

El día 4 salió de esta capital la Princesa de Francia para Mitau en Curlandia, adonde va á casar con el Duque de Angulema, hijo del Conde de Artois.

Segun una relacion publicada en la gazeta de la corte, la pérdida que tuviéron los franceses en la batalla del 27 de Abril consistió en 5000 hombres, incluso 2500 prisioneros mandados por Serrurier; y la de los austriacos en 1200. La capitulacion firmada entre dicho General y Mr. Vuckassowich en Verderio constaba de los artículos siguientes: „Todas las tropas francesas y piemontesas apostadas cerca de Verderio se entregan prisioneras de guerra baxo las siguientes condiciones. *Respuesta:* Concedido. *Art. 1.º* Todos los Generales, oficiales de plana mayor y los demas conservarán sus armas, caballos y bagages: los soldados así de infantería como de caballería franceses y piemonteses conservarán igualmente sus bagages. *Resp. Concedidos. Art. 2.º* Unos y otros serán cangeados quanto ántes sea posible por el órden acostumbrado. *Resp. Concedido. Art. 3.º* Miéntras se verifique el cange general, se cangearán ahora mismo los prisioneros franceses por los austriacos que se hubieren hecho en la accion. *Resp. Negado. Art. 4.º* Los demas franceses quedarán prisioneros de guerra en virtud de la presente capitulacion: los Generales, oficiales de plana mayor y demas franceses y piemonteses podrán restituirse á Francia y á Piemonte despues de obligarse á no servir contra S. M. el Emperador y sus aliados ántes del cange definitivo. *Resp. Concedido. Art. 5.º* El mismo favor se solicita para los sargentos, cabos y soldados de caballería que estan prisioneros de guerra. *Resp. Negado.*—A estos artículos añadió nuestro General lo siguiente: Ofrece Mr. Vuckassowich que á los soldados prisioneros de guerra no los llevarán mas léjos que á los estados ex-venecianos: de suerte que por intervencion del General Serrurier con su gobierno se haga en breve su cange por igual número, con proporcion de grados, y hombre por hombre.”

Ratisbona 3 de Mayo.

El Emperador solicita con gran ansia se forme un nuevo ejército del Imperio; y por un decreto de la comision imperial de esta ciudad se ha intimado á todos los Príncipes y estados apronten el quíntuplo contingente. Ya se está juntando el del Círculo de Suabia. Se espera ver que resolucion tomará el Rey de Prusia como Elector de Brandemburgo, y asimismo el Land-

grave de Hesse-Cassel, que tiene ajustada su paz con Francia. Dícese que los rusos han tomado á su cargo hacer que se execute el decreto en caso que algun Príncipe no quisiese cumplirlo.

El ejército de la misma nacion que ha entrado en Galitzia baxo las órdenes del General Hermann, se embarcará en Dalmacia, y atravesará el góto adriático para reforzar el del General Conde de Suwarow. El cuerpo que manda el Príncipe de Condé forma parte de dicho ejército; pero ha recibido órden de suspender su marcha hasta que se hayan adelantado las demas tropas moscovitas. Parece que son muy vastos los proyectos de la corte de Petersburgo, pues se sabe que otro ejército ruso debia llegar á Cracovia á principios de este mes, el qual viene destinado á aumentar el del Archiduque Carlos en las riberas del Rhin. Está dividido en 6 columnas, y seguirá su marcha por el Austria polaca, la Silesia austriaca, por Bohemia y Wurtzburgo. Consta de 15 regimientos de infantería y 3 de caballería.

Francfort 17 de Mayo.

Acaba de llegar á Friburgo en el Brisgaw el Archiduque Fernando.

Un destacamento austriaco sorprendió ántes de ayer un puesto frances que estaba en Russelheim, á 2 leguas de Maguncia: consistia en 10 hombres, de los quales uno fué muerto, y los demas quedáron prisioneros.

Han reforzado los franceses el cordon de sus puestos avanzados en Nidda-Weillen y en los contornos. A nadie dexan ya salir de Maguncia por la puerta de Cassel.

Aseguran las cartas de Viena que la Puerta otomana ha desechado la proposicion que le hiciéron de que se cangeasen los individuos de la embaxada francesa presos en Constantinopla por los de la embaxada turca que estan en Paris.

Quando el General Suwarow pasó por Viena le regaló el Emperador un arrogante caballo; y el General le ofreció enviarle en señal de agradecimiento las llaves de Mantua.

Las gazetas de Alemania refieren que los austriacos han ocupado á Ferrara; pero no añaden circunstancias publicadas de oficio. Expresan tambien que el General Suwarow ha encargado el sitio de Mantua al General austriaco Kray. La guarnicion de aquella plaza consta de 1000 franceses, y está bien provista, excepto de sal y leña. Parece que gran número de paisanos cisalpinos se ha reunido al ejército austro-ruso.

Hablase de una alianza que se ajustará entre Prusia, Suecia, Dinamarca, Saxonia, Baviera y Hesse-Cassel.

Rastadt 16 de Mayo.

El Archiduque Carlos ha mandado se haga una informacion jurídica sobre el asesinato de los Ministros franceses. A este efecto vendrán aquí el General Stipchitz y el Auditor del ejército. Asimismo se formará un tribunal militar para juzgar á los que resulten culpados: se celebrará en Villingen de Suabia, y se compondrá de 2 Coroneles, 2 Sargentos mayores y 2 Auditores, presidiéndolo el General Sporck.

A consecuencia del decreto imperial sobre el nuevo contingente de los Príncipes y estados del cuerpo germánico, aprontará el Elector de Baviera 1600 hombres, el de Saxonia 1500, el Duque de Wurtemberg 1000, el Land-

grave de Hesse-Cassel 40, otros tantos el de Baden, y á proporcion los demas.

Maguncia 20 de Mayo.

Ha mandado el Landgrave de Hesse-Cassel formar en sus fronteras un cordon de 6 á 80 hombres á fin de defenderlas contra toda invasion.

Todos los habitantes de esta plaza tienen orden de abastecerse de víveres para 6 mscs.

El Comandante de Ehrenbreitstein ha hecho embargar todos los muebles y efectos que se han encontrado en una casa del Thal pertenecientes al Conde de Metternich, Ministro imperial, que segun dicen los tenia allí ocultos.

Londres 15 de Mayo.

Es mucha la variedad con que se discurre en orden al destino de la esquadra de Brest, y hay crecidas apuestas no solo sobre la expedicion que va á emprender, sino tambien sobre si quedará ó no vencida en caso que la encuentre una esquadra inglesa. La fragata británica Ninfa, que se acercó á reconocerla, tuvo que alejarse porque la daban caza algunos navíos, y fué á dar parte de todo al Lord Bridport. Este Almirante hizo desde luego disposiciones para el combate; pero rezelando que las fuerzas de su mando no fuesen suficientes para salir ayroso de la accion, dió orden á su esquadra para que se mantuviese á cierta distancia de la enemiga, y se apostase entre ella y las costas á fin de impedir que volviese á entrar en Brest.

Ya se han embarcado para Irlanda los voluntarios de Lancashire en número de 1100 hombres. Los va mandando el Lord Grey.

Del Cabo de Buena-Esperanza escriben que en aquellos mares se avistaron dos divisiones francesas con rumbo á levante: la una se componia de 3 navíos de línea y 2 fragatas; y la otra de 2 navíos y algunos transportes. Inmediatamente se dió orden para que saliesen de allí varios buques á defender la costa; y el navío de guerra Júpiter salió tambien á seguir y observar á los enēmos, quienes se supone intentan juntarse y hacer despues algun ataque.

El club ó asociacion de los Wighs celebró el dia 13 una junta, que fué muy numerosa: presidió Mr. Fox, á quien acompañaban el Duque de Norfolk, el Conde de Abermale, el Lord Roberto Spencer y otros sugetos de distincion. Despues de tratar de los asuntos del dia, peroró largamente Mr. Fox contra varias providencias del gobierno, y luego hizo un bréndis en estos términos: „Al Duque de Norfolk, que ha hecho siempre consistir los privilegios de su nobleza, la mas antigua del Reyno, en defender los derechos del pueblo.” Agradecido el Duque correspondió brindando así: „A Mr. Fox, que ha tenido valor de manifestarse virtuoso é incorruptible en el siglo mas corrompido.”

Acaba de divulgarse que el Lord Bridport ha hecho rumbo hácia el Estrecho (sin duda para entrar en el Mediterraneo) con todos los navíos de guerra que se hallaban prontos en los puertos de la Gran Bretaña.

Strasburgo 23 de Mayo.

Antes de ayer volvió á esta ciudad el patron de una lancha francesa llamado Zabern, que hace un mes fué arrestado en Plietersdorff por los aus-

triacos y conducido al cuartel general de Gernsbach. Se le tomó aquí declaración, y depuso que el 28 de Abril oyó decir á algunos húsares austriacos que aquella noche tenían que hacer una expedición secreta para dar muerte á los Ministros franceses, y que dos Capitanes de húsares de Szeckler dixéron al mismo tiempo que les mandaban ir á Rastadt para el propio efecto. A la mañana siguiente volviéron y contáron que ya se habia executado el asesinato; y uno de dichos Capitanes, llamado Fontana, añadió que sentia mucho semejante acontecimiento, pero que se veia obligado á obedecer á sus superiores. El testimonio de esta declaración se ha enviado al Directorio.

Una partida de austriacos acometió á nuestras tropas en Leymen, cerca de Heidelberg: se defendiéron y rechazáron á los enemigos, no obstante lo qual se juzgó conveniente tomar un puesto ventajoso delante del campo atrincherado de Manheim.

Algunos húsares austriacos ocupáron á Darmstadt; pero noticiosos de que un cuerpo frances del campamento de Maguncia se adelantaba contra ellos, se retiráron á Hoppenheim. — El ejército austriaco ha abandonado en parte las riberas del Rhin replegándose hácia el Danubio.

Prosiguen cuerpos crecidos franceses pasando por el monte de S. Gotardo y el de S. Bernardo.

Todo el ejército del Archiduque Carlos se ha reconcentrado en la Alta-Suabia á orillas del Rhin, y el cuerpo principal se ha apostado en los contornos de Schaffussa. Parece que el intento de dicho Príncipe consiste en penetrar en Helvecia con el ejército del Tirol por el pais de los grisones, y hacer que su ejército atraviese el Rhin á medida que el del Tirol se adelante por Suiza.

Los franceses hacen con mucha actividad dispósiciones para rechazar el gran número de enemigos que se arma contra ellos: trabajan en aumentar las fortificaciones de las plazas fuertes; y solamente en Cassel, cerca de Maguncia, hay empleados mas de 1500 trabajadores.

El General Massena ha destacado de su ejército dos divisiones, que marchan á Piamonte para reforzar el ejército de Italia.

Paris 27 de Mayo.

Acaban de publicarse los dos artículos siguientes:

„Ejército de Italia. *Relacion de oficio dirigida al Directorio ejecutivo por el General en xefe Moreau, y el xefe interino de la plana mayor Grouchi.* — El ejército de Italia colocado entre el Po y el Tanaro con la derecha á Alexandria, la izquierda á Valencia, y ocupando con crecidos destacamentos á Casal y Urrua, se hallaba en disposicion de hacer arrepentir á los enemigos si intentaban pasar uno de dichos rios. En efecto el 11 de Mayo, despues de hacer demostraciones en diferentes parages, pasáron algunas de sus tropas por una parte el Po; pero las acertadas y vigorosas disposiciones del Ayudante general Garreau, que mandaba la izquierda de la division del General Grenier, bastáron para arrollar á los austriacos, pues quantos habian pasado á la derecha fuéron muertos ó quedáron prisioneros. Un batallon de la media brigada 106, mandado por el xefe Dupellin, obligó á 500 austriacos á rendir las armas. El dia 12 por la mañana un cuerpo de 700 rusos pasó el

Po en Bassignana, y dirigió su principal ataque contra Pecetto. Habia el General Moreau adivinado su intento; y en consecuencia apostó la division de Grenier de modo que recibió á los enemigos con valor. Como quiera, se sostenia dificilmente contra un número tan crecido; pero mediante la llegada de tropas de refresco, la inteligencia y el valor sobresaliente que siempre han distinguido al xefe de brigada Gardanne que las mandaba, empezáron los enemigos á ser rechazados. Al mismo tiempo la division que el General en xefe mandó adelantar á toda priesa llegó á la altura de Pecetto, y entonces fuéron los rusos atacados por el flanco izquierdo y por su frente. La accion fué larga y reñida: una casa colocada en el centro del ataque fué perdida y tomada varias veces; al fin cedió por todas partes el enemigo: nos apoderámos de la aldea de Bassignana, los rusos fuéron arrojados al rio, en el qual se ahogáron mas de 200, y su General Schubarf perdió la vida. De 700 á 800 prisioneros, 5 cañones, una bandera, muchos caxones, y los bagages del enemigo, atestiguan el valor constante de nuestras tropas. La artillería fué perfectamente servida. Habiendo sido herido el General Quesnel le reemplazó el General piemontes Coli, el qual así en esta ocasion como desde que está en el ejército ha dado pruebas de su intrepidez y acierto. Tuvimos 300 hombres entre heridos y muertos. Algunos oficiales de plana mayor quedáron tambien heridos, entre ellos el Capitan Ayudante Faugerousse, que tuvo una pierna rota, una herida en la cabeza, y le matáron el caballo que montaba. El General en xefe nombró en el campo de batalla General de brigada al xefe de brigada Gardanne, y á xefes de esquadron al Ayudante general Garreau, y á los Capitanes Ayudantes Grenier y Faugerousse.”

„Exército del Danubio. *Extracto de la correspondencia del General en xefe Massena.* Da cuenta al Directorio el General Massena de que en vista de las maniobras de los enemigos en el Rheinthal, y de varios movimientos en la extension de una línea que le hubiera obligado á dividir mucho sus fuerzas, ha tomado el partido de reunir las en cuerpo de batalla, lo qual le proporciona acometer á los enemigos en todos los puntos en que se presenten. Es tanto mas ventajosa esta disposicion quanto el pais que media entre él y el Rhin no presenta puesto alguno de que el enemigo pueda aprovecharse para impedir que Moreau atienda á la seguridad de los paises helvéticos hasta el momento, ya muy inmediato, en que vuelva á tomar la ofensiva. El General Humbert, atacado por los enemigos al ir hácia Lichtensteig, les resistió con buen éxito, y les cogió 150 prisioneros. — El General Massena en carta fecha en Zurich el 20 de Mayo, avisa al Directorio que el General Suchet llegó el dia anterior á Urseren con su brigada, habiendo vencido grandes obstáculos con su actividad y sabias disposiciones. Este movimiento fué resulta del ataque que diéron los austriacos contra Luciensteig el dia 14. Las fuerzas superiores que el enemigo dirigió contra aquel punto no alcanzáron las ventajas que podian esperar; pues la resistencia que hicieron nuestras tropas fué tan vigorosa que algunos artilleros quisieron recibir una muerte gloriosa en sus cañones mas bien que abandonarlos.”

El dia 9 entró la esquadra de Brest en Tolon, en donde aun permanecia el 20; pero no tardará en salir, pues á toda priesa se estan reparando

3 navíos que padecieron algo en una tormenta.

Un ingeniero del ejército de Egipto, llamado Chabrol, escribe desde Alexandria el 14 de Marzo en estos términos: „Hémos recibido hoy noticias auténticas de Siria: los mamelucos derrotados ántes que llegásemos á Gazza, perdiéron 400 hombres; y el resto, en número de 1500, quedó encerrado en un castillo sitiado por nuestra tropa: el ejército continuó su marcha, encontró otro cuerpo de mamelucos reforzados con tropas del Baxá Dgejar, los destrozó, se apoderó de Gazza, y ya estará mas allá de S. Juan de Acre. En este intermedio se ganó tambien el castillo sitiado, cayendo en nuestro poder las municiones, los bagages y quanto allí habia. Si merecen crédito otras noticias particulares, nuestro ejército victorioso se halla ya en el centro de Siria: los drusos y los maronitas se han juntado con los franceses en número de 2000 hombres; y en el Egipto superior ha conseguido el General Desaix una gran ventaja sobre las reliquias del ejército de los mamelucos que se habian reunido, y ha asegurado nuestro dominio en aquel pais.”

Corren en el público copias de otra carta escrita en el Cayro á 27 de Enero por el ciud. Larrey, primer Médico de aquel ejército, dirigida á un hermano suyo; y dice: „Hace pocos dias volví aquí de Suez, adonde acompañé al General en jefe. Recorrimos el desierto del istmo, parte de la costa de Siria hasta el nacimiento del Moyses, y se visitó gran parte del golfo de Suez. Vadeámos el mar Roxo; pero á la vuelta hubimos de perder la vida del mismo modo que la perdiéron los egipcios. Seguimos el rastro del canal de Sesóstris, y encontramos algunos infelices habitantes, mas salvages que los brutos y ménos industriosos, casi desnudos, sin casas &c. Vamos á ponernos en camino para Siria: quizá nos dirigiremos hácia el Eufrates, tan célebre por los ejércitos que han cubierto sus riberas. El 1.º de Febrero es el dia señalado para la partida, y no perdemos la esperanza de ver á Constantinopla.”

El General Serrurier ha sido prisionero de los austriacos y de los rusos, y se presentó al General Suwarow despues de firmada la capitulacion. El General ruso lo trató con mucha cortesía, y lo convidó á comer. Hablóse en la mesa de los sucesos militares de las campañas anteriores; y al despedirse le preguntó Mr. Suwarow que adonde pensaba retirarse. A Paris, le respondió el General frances. — Lo celebro mucho, dixo el ruso, pues espero veros en breve allá. — Yo tambien, repuso Serrurier, conservo la misma esperanza, y siempre la he tenido.

Florençia 9 de Mayo.

Las insurrecciones de varias partes de Toscana han obligado al General Gauthier á adoptar medidas de severidad, de que hasta ahora no habia querido usar, y en la noche del 7 al 8 mandó prender aquí y envió arrestados á Liorna, en calidad de rehenes, varios Sacerdotes y otros sugetos de las principales familias de esta capital. Otro tanto se ha executado en Pisa, Pistoia, Prato y Luca. — Esta mañana se publicó una orden del General, mandando que en el término de 24 horas entreguen los habitantes quantas armas tuvieren; y se intima á los ricos vuelvan á dar ocupacion á los jornaleros en las labores del campo. Finalmente, se ha repetido orden para

que todos traigan la escarapela nacional.

Los insurgentes de Val-de-Nievole se opusieron á la entrada de los franceses, y estos les intimaron que se rindiesen haciéndoles rigurosas amenazas. Temerosos los descontentos enviaron diputados solicitando perdon. Concedido este, entraron los franceses; pero apenas se adelantaron por las calles, les hicieron fuego desde las ventanas y desde las puertas. Resentidos los franceses se vengaron pegando fuego á las casas de los jefes de la rebellion, y saqueando el pueblo, despues de haber muerto á unos 20 insurgentes. En la ciudad de Arezo es tambien muy grande la insurreccion, y se han cometido excesos terribles con los franceses. La legion polaca, compuesta de 400 hombres, está en marcha para castigar aquella ciudad.

Ha pasado por aquí un correo de Roma que va al quartel general de Moreau. En quella ciudad se padeci6 el 21 del mes último una tempestad de las mas terribles. Toda la campiña de Roma, particularmente la parte situada baxo el monte Mario, qued6 inundada: cayeron 3 rayos en la iglesia de S. Pedro y destrozaron una escalera, causando igualmente daños en los templos de S. Carlos y S. Andres.

Liorna 8 de Mayo.

Aun se defiende contra los franceses la plaza de Longone, perteneciente á los napolitanos: está bien provista á causa de tener libre la comunicacion por mar. Se ha tomado el partido de bombardearla, y ya se han despachado bombas y municiones á este efecto. — Asimismo se ha enviado de aquí un transporte considerable de artillería destinado para los campamentos de la frontera.

Se han concluido todas las obras de defensa de los castillos y baterías de esta ciudad, del puerto, y playas inmediatas.

Milan 12 de Mayo.

No conservaban los franceses en toda la Lombardía el dia 5 mas plazas que la de Mantua, Pizzighitone, y el castillo ó ciudadela de Milan. Pizzighitone capituló el dia 10.

Génova 13 de Mayo.

Para atender á las urgencias del estado en las circunstancias actuales ha impuesto este Cuerpo legislativo una contribucion personal, cuyas principales disposiciones contienen lo siguiente: Se pagarán 20 sueldos por cada ventana que tenga vidrios, y la mitad por las que no los tuvieren. Se exceptúan las casas que solo tienen 3 ventanas con vidrios, ó 4 sin ellos. Un 5 por 100 de todos los alquileres de casas y posadas, excepto los que no llegaren á la cantidad de 100 libras de Génova en esta capital, y de 25 en el resto de la República. Se pagarán 8 libras por cada criado, y 4 por cada criada, no comprendiendo á los que sirven en el campo, ni á los que pasan de 60 años; y 30 libras por cada mula ó caballo de lux6. Pagaran doble estos tributos los que no hicieren en el plazo señalado la declaracion de lo que deben satisfacer.

Ha mandado este Directorio poner en arresto varias personas de las familias mas distinguidas de la ciudad, como son las de Durazzo, Grimaldi, Spinola, Palavicini &c. Se ha tomado esta providencia por via de precaucion y seguridad.

En la noche del 9 al 10 entró en Novi un destacamento de caballería austriaca, mandó se aprontasen 60 raciones de pan para un cuerpo de 40 hombres que llegaría al día siguiente, y se retiró después de derribar el árbol de la libertad. La misma intimación hicieron en la ciudad de Ovada. Al día inmediato entró en Novi un cuerpo austriaco, cuyo número se ignora. Se toman aquí quantas providencias se juzgan precisas para resistir á las tentativas de los austro-rusos: las fronteras y las costas de Liguria estan en muy buen estado de defensa, y la línea de las montañas bien guarnecida con tropas francesas mandadas por el General Perignon: se fortifica el paso de la Bochetta; y todos los mozos de Liguria se arman en defensa de la patria.— La caja militar del ejército frances de Italia se ha traído á esta ciudad.

Madrid 18 de Junio.

Para el empleo de segundo Teniente de la Compañía española del Real Cuerpo de Guardias de Corps, que ha resultado vacante por salida de Don Henrique Barba, ha nombrado el Rey al Alférez de la misma Compañía D. Francisco Barradas; y ha concedido S. M. graduacion de segundo Teniente con antigüedad y mando al Ayudante D. Carlos de Gand.

En las dos compañías de Desterrados armados de Ceuta se ha servido el Rey promover á Capitanes al Teniente Coronel graduado D. Melchor Taiboda, primer Teniente del regimiento de infantería fixo de aquella plaza, y á D. Francisco Mendoza, Teniente de una de dichas compañías: á Teniente á D. Juan Barroso, Subteniente en las mismas; y á Subteniente á D. Fernando de Luna, Cadete de aquel regimiento; y para el empleo de Ayudante de las expresadas compañías, que ha tenido á bien crear S. M. con la graduacion de Teniente, á D. Fulgencio Baquerizas, primer Subteniente de granaderos del mencionado cuerpo.

Accediendo el Rey á las instancias de varias ciudades del Reyno de Valencia, se ha servido crear en él seis regimientos de Milicias provinciales, baxo el mismo pie que los de Castilla y Andalucía, con la denominacion de Valencia, Alicante y Orihuela, Castellon de la Plana, S. Felipe, Alcira, y Segorbe; y en consecuencia ha tenido á bien nombrar S. M. los xefes y oficiales como sigue: Coronel del de Valencia el Conde de Contamina; Teniente Coronel el Baron de Albalat; Capitanes de granaderos y cazadores D. Joachín de la Cerda y el Marques de Algorfa; de fusileros D. Joseph Fernando Goya, ántes Borrás, D. Ramon Juan Vidal y Caballero, Don Joseph Madramani y Rebolledo, D. Ignacio Ferris y Peynado, el Baron de Chova, D. Joachín Climent y García, y D. Vicente Renat y Cucalo: Teniente de cazadores D. Alexandro Faure y Viñuelas; de fusileros Don Francisco Gamir y Escaso, D. Tomas Yañez y Saboya, D. Vicente Terranet y Redondo, D. Estanislao Navarro y Pujasons, D. Vicente Bou y Villarragud, D. Francisco Pintor Buzaran, y D. Joseph Silvestre: Subteniente de granaderos D. Rafael Berenguer; de fusileros D. Francisco Garcés de Marsilla, D. Alonso Ramos y García, D. Nicolas Valladares, D. Joseph Villena, ántes Salelles, D. Vicente Matas y Sulroca, D. Juan Orellana y Causá, D. Joseph Fos y Carbonell, D. Antonio Yañez y Saboya; y Subtenientes de bandera D. Rafael Cerecio, y D. Agustin Barrachina. En el de Alicante y Orihuela, Coronel el Marques de Arneva; Te-

niente Coronel el Conde de Soto Ameno : Capitanes de fusileros D. Fabio Pascual del Povil , D. Juan Diego Marin Henríquez , D. Juan Marin y Roca , D. Francisco de Roca y Alburquerque , Conde del Valle de San Juan , D. Pedro Portillo , D. Joseph Roque Maseres , y D. Francisco Antonio Sirera : Tenientes D. Manuel Soler y Vargas , D. Joseph Bernabeu y Puigcerver , D. Juan Aguilar y Grasi , D. Antonio Ferrandiz y Serrano , D. Sebastian Barceló y Pico , D. Mariano Martinez , D. Domingo Maseres , y D. Antonio Amat y Bonet : Subtenientes D. Luis Pavía , D. Rafael Bernabeu y Anton , D. Joseph Altet y Sirera , D. Joseph Cremades , D. Fernando Martinez de Aguilar y Galiana , D. Joseph Nicolas Barceló , D. Pablo Sirera , D. Antonio Almela de Sanchez y Moñino ; y Subtenientes de bandera D. Joseph Sanchez Cebada , y D. Francisco Miralles. En el de Castellon de la Plana , Coronel el Baylío Frey D. Juan Bautista Vallés ; Teniente Coronel D. Basilio Martí : Capitanes de fusileros D. Francisco de Paula Usátegui , Marques de Usátegui , D. Vicente Climent y Cascajares , D. Pedro Marin y Nicolao , D. Nicolas Tosquellada , D. Estéban Artola , D. Joseph Manuel de Cifre , D. Jayme Grau y Villadomar , y D. Francisco Peña y Vallés : Tenientes D. Salvador Catalá , D. Joseph Font y Molina , D. Lorenzo Miralles , D. Cárlos Suñer y Gasulla , D. Pascual y D. Andres Catalá , D. Eugenio Avinent , y D. Vicente Agramunt ; y Subtenientes D. Antonio Villaroig , D. Joseph del Rio y Gazaba , D. Agustín Escuder , D. Tomas Querol , D. Pedro y D. Francisco Marin y Navarro , D. Joseph Pedro de Figuerola , y D. Vicente Rodriguez Galabert. En el de S. Felipe , Coronel el Baylío Frey D. Nicolas Texedor ; Teniente Coronel D. Joseph Antonio Cebrian Judici de Achart : Capitanes de granaderos y cazadores el Marques de Montortal , y D. Joseph Morant y Cebrian ; de fusileros D. Luis Mayans , D. Sebastian Robira y Corbi , Don Joseph García , D. Ignacio Bono , D. Rafael Alonso y Alcaraz , D. Francisco Tortosa y García , D. Joaquín Ruiz de Azin , y D. Rafael Puigmoltó y Lafonda : Tenientes de granaderos y cazadores D. Pascual Pérez Serrió , y D. Francisco Pascual Fos y Ferri ; de fusileros D. Mariano Ortiz , Don Joseph Tortosa , D. Antonio Colomer y Garrigós , D. Vicente Diego y Morell , D. Tadeo Bordera y Costa , D. Tomas Donat , D. Lorenzo Valor , y D. Pedro Pascual Pi : Subtenientes de granaderos y cazadores Don Antonio Abad y Albelda , y D. Joseph Morant é Infante ; y de fusileros D. Antonio Semper y Puigmoltó , D. Rafael Bono , D. Joseph Santandreu , D. Vicente Lorenzo Presencia , D. Pio Rodenas , D. Pedro Guzman , Don Rafael Moxica , y D. Fausto Costa y Muñoz. En el de Alcira , Coronel D. Joseph Joaquín de Casaus y Navia ; Teniente Coronel , el Baron de Andillá : Capitanes D. Juan Antonio de Peñaredonda , D. Vicente María Talens y Mezquita , D. Vicente Vives de Cañamas , D. Joaquín Roda y Ferrer , D. Ignacio García y Colomer , D. Rafael María Niculant , D. Joseph Gisbert y Talens , y D. Francisco Pascual Bru ; habiendo pasado á granaderos y cazadores D. Vicente Vives de Cañamas y D. Joseph Gisbert y Talens : Tenientes de granaderos y cazadores Don Joseph Antonio Regal y Cañas y D. Francisco Ignacio Abarques y Goya ; de fusileros D. Abdon Talens , D. Pascual Bru , D. Andres Ronda , D. Francisco Pascual Ba-

ñuls, D. Miguel Fernandez de Zafra, y D. Pascual Garrigués: Subtenientes de granaderos y cazadores D. Joseph Alegret, y D. Bernardo Damia; y de fusileros D. Sixto Antonio Franco, D. Antonio Just, D. Manuel Ricart y Ribes, D. Joseph Pastor y Albert, D. Mariano y D. Maxímiliano Ronda; y Subtenientes de bandera D. Joseph María Bañuls, y D. Serapio Rubio. En el de Segorbe, Coronel el Conde de Castellá; Teniente Coronel el Baron de Cenija: Capitanes D. Joseph Basiero y Brias Fernandez de Córdoba, D. Ignacio Talens, D. Vicente Zalon, D. Joseph Armengol y Fuster, D. Francisco Pastor y Ortizá, D. Joseph Paniagua y Cantero, Don Juan Bautista Ludeña, y D. Ramon Armengol y Fuster: Tenientes Don Bernardo Echavarria y Velasco, D. Joseph María Almela y Nieto, D. Matías Torrent, D. Ignacio Sancho, D. Francisco García Orozco, D. Joseph Tomas Albors y Berenguer, D. Nicolas Llopis, y D. Joseph Echavarria y Velasco; y Subtenientes D. Antonio Vilache y Perez, D. Pablo Gomez y Ortin; D. Vicente Cardona, D. Sebastian Cervera y Mora, D. Joachín Mora, D. Agustin Barrachina y Guillen, y D. Christóbal Peyro y Soriano.

En atencion á los servicios, instruccion y demas recomendables circunstancias que tiene acreditado el Ingeniero en xefe de marina D. Rafael Clavijo, se ha dignado S. M. promoverle á Ingeniero Director y Brigadier de su Real armada, confiriéndole la comandancia general del único departamento de correos marítimos de la Coruña, con las facultades y honores asignados á este empleo en las ordenanzas de marina.

Atendiendo igualmente S. M. al mérito y servicios contraidos en dicho departamento por el Contador D. Joseph de la Quadra y el Oficial segundo de Contaduría D. Dámaso Royo, se dignó conferir al primero empleo de Ministro principal de Real Hacienda, y al segundo el de Oficial mayor Interventor general de los citados correos marítimos, graduándolos al mismo tiempo, á aquel de Comisario de Guerra de Marina, y á este de Comisario de Provincia del mismo ramo.

En atencion á los méritos y servicios de D. Pedro Boada de las Costas y Figueras, así en la continuacion del Diccionario de las artes de la pesca nacional, como en promover varios ramos de industria, ha venido S. M. en concederle plaza supernumeraria de Ministro del Crimen de la Real Audiencia de Cataluña, sin sueldo hasta que entre en la nacional de número que primero vacare, á la que obtará sin necesidad de nuevo decreto, y sin que por ahora tenga precision de residirla, por hallarse encargado de la direccion de la nueva fábrica de tejidos de Morata.

Por fallecimiento de D. Angel Trigueros, Oficial segundo de la Secretaría de Estado y del Despacho de Gracia y Justicia de España, se ha servido el Rey promover á esta plaza á D. Christóbal Antonio de Ilaraza, Oficial tercero de ella: á la de tercero á D. Lope Antonio de Teran: á la de quarto á D. Dámaso Gutierrez de la Torre: á la de quinto á D. Felipe de Vallejo y Alcedo: á la de sexto á D. Miguel Gordon y Urquijo: á la de séptimo á D. Juan María Jingo; y para la octava ó última de número ha nombrado S. M. á D. Joseph de Salcedo y Xaramillo, Oficial supernumerario de la misma Secretaría.

En América. S. M. se ha servido nombrar para el obispado de la Guayana, en la provincia de Caracas, á D. Joseph Mohedano, Cura de la villa de Chacao en esta diócesis; y para la dignidad de Tesorero de la santa iglesia de Popayan á D. Manuel Ventura Hurtado, Canónigo Magistral de la misma.

El Rey se ha servido conferir la compañía presidial de la bahía del Espíritu Santo á D. Francisco Xavier de Uranga, Capitan de la tercera volante de Nueva-Vizcaya: en el regimiento de infantería de milicias disciplinadas del Rey, en Santiago de Chile, el empleo de Teniente Coronel á Don Manuel Perez de Cotapos: el de Ayudante á D. Joseph de Echanez: Subtenencias de bandera á D. Joseph Manuel de Arlegui, D. Juan de Dios Arlegui y D. Joseph Antonio Perez de Cotapos: compañía de granaderos á D. Juan Camino de Santa Cruz, de cazadores á D. Juan Francisco de Lavaqui, y de fusileros á D. Domingo Diaz de Salcedo y Diaz, D. Ramon Lois, D. Juan Antonio Diaz de Salcedo y Diaz, D. Francisco Antonio Perez García, D. Manuel García, D. Bernardo Alvarez, D. Joseph Joachín de Bezanilla, D. Pedro Antonio de Villar, D. Pedro Xavier de Echevertz y D. Santiago Muñoz y Arrieta: Tenencia de granaderos á Don Agustin de Gana, de cazadores á D. Miguel de Garviso, y de fusileros á D. Luis Joseph de Santa María, D. Antonio de la Torre, D. Joseph Joachín Perez García, D. Santos Echavarría, D. Martin Antonio Cobo, Don Juan Alvarez, D. Joachín Gutierrez Perez, D. Manuel Diaz de Salcedo y Diaz, D. Miguel de Teran y D. Joseph Roman de Zavalla: Subtenencia de granaderos á D. Joachín de Asin é Irigaray, de cazadores á D. Joseph Ximenez, y de fusileros á D. Joseph Santiago de Zaldivar, D. Joseph de Villota, D. Christino Lopez Huidobro, D. Claudio de Asin é Irigaray, D. Diego Contador, D. Lucas de Arriarán, D. Pablo Izquierdo, D. Manuel Lizastegui, D. Diego Muñoz y Plaza, D. Felipe de Conti y Carranza, D. Ramon Valero y D. Joseph Antonio Rosales. A D. Bernardo Bravo, Subteniente del regimiento de infantería de Cantabria, se ha servido el Rey concederle la agregacion de Teniente en el batallon auxiliar de Sta. Fé.

Habiéndose verificado el remate de la huerta, tierras, casa y lavadero que se venden á virtud de providencia del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Teniente Corregidor de esta villa, y por la escribanía de su número del cargo de Don Antonio Fernandez, en la cantidad de 100⁰ rs., se ha hecho mejora en la quarta parte con arreglo al cap. 13 de la pragmática que trata de las ventas de los efectos vinculados, dexándolo puesto en la cantidad de 125⁰ rs., cuya mejora ha sido admitida y se anuncia al público, para que quien quiera pujar, acuda ante dicho Sr. Teniente y por la citada escribanía.

Memoria económico-política sobre el fomento de España: escrita por D. Joachín Maria Acevedo y Pola, segundo Teniente de Reales Guardias Españolas. Se hallará en la librería de Fuente, calle de la Almudena, junto á los Consejos.

En la librería de Tieso, calle de las Carretas, se subscribe al tomo 6.^o de las Instituciones políticas del Baron de Bielfeld, traducido del frances, con el qual se completa la 3.^a y última parte de dicha obra. Este último tomo trata de Alemania, Austria, Prusia, Polonia, Suecia, Dinamarca, Rusia; de la Puerta Otomana y Regencias Berberiscas: de su situacion local, posesiones, clima, producciones, manufacturas y fábricas, comercio y número de habitantes, de la nobleza, forma

de su gobierno y sus departamentos, del Soberano, sus títulos, y en que se fundan; de la sucesion al trono, de sus exércitos y marina, rentas, política general de cada corte, y de su política particular con otras potencias. Lleva un plan en papel de marca, en que se manifiesta el modo como se celebra la Dieta del Imperio en la eleccion de Emperadores, y lugar que ocupa en ella cada miembro del Imperio &c. Los subscriptores adelantarán 16 rs. por cada tomo en rústica.

Los subscriptores á la obra del Evangelio meditado acudirán á las librerías de Alonso frente á las gradas de S. Felipe, y de Gomez, calle de las Carretas; en Barcelona á la de la viuda é hijo de Aguasvivas, en Murcia á la de Benedito, en Valladolid á la de Cermeño, en Toledo á la de Hernandez, y en Valencia á la de Mallen, á recoger los tomos 11 y 12, que son los últimos. En las mismas se halla de venta toda la obra completa: los que la hayan leído habrán quedado convencidos de su mérito singular, y de que no se ponderó en quanto se dixo en el prospecto; y los que tengan noticia del autor, el célebre Abate Duquesne, Sacerdote de una vida consagrada totalmente al trabajo y funciones del ministerio, á la oracion, al estudio y á la direccion de las almas, principalmente en el largo tiempo que fué confesor ordinario de las religiosas de la Visitacion de Paris, donde murió el año de 1791, saben que esto solo la hace sumamente recomendable.

Nueva Gramática francesa; contiene el método mas sencillo y claro para aprender con perfeccion este idioma, los elementos de pronunciacion francesa sacados de los mejores y mas modernos autores, un tratado de ortografía y de conjugacion, en que se explica fácilmente el modo de conjugar; se demuestran por entero todos los verbos irregulares de que carecen las demas gramáticas; una explicacion exácta de las partes de oracion; una tabla que manifiesta el modo de dar el verbo: y aunque carece esta gramática de algunas cosas que tienen aquellas, ha hallado por conveniente el autor suprimirlas porque conoce no son esenciales, y que impiden la mas pronta inteligencia á los que aprenden; compuesta y ordenada por D. Juan Tomas de Laures y Mayran, ex-catedrático del idioma frances en el Real seminario de nobles de esta corte. El mérito de esta obra se manifiesta solo con los muchos y distinguidos discípulos que el autor ha sacado. Se hallará en la librería de Escribano, calle de las Carretas. Los subscriptores acudirán á recoger sus exemplares.

Los dos tomos de Adiciones que escribió D. Pedro Boada de las Costas y Figueras, Alcalde del Crimen de la Real audiencia de Barcelona, á la Práctica universal forense de los tribunales superiores é inferiores de España é Indias, que se venden en la librería de Quiroga, se hallarán tambien en los Reales sitios de Araujuez, S. Lorenzo y S. Ildefonso, en casa de Masarnau, donde se vende la gazeta de Madrid.

Memoria de la Real academia de la Historia sobre la inscripcion hebrea de la iglesia de Ntra. Sra. del Tránsito de la ciudad de Toledo, que con el titulo de Ilustracion publicó D. Juan Joseph Heydeck, y sobre el apéndice á ella, escrito, segun dice, para desengañó del público. En esta memoria se prueba lo contrario, y queda Heydeck convencido: un quaderno en 4.º marquilla. Véndese en las librerías de Sancha y Baylo.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo: obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbítero. Quaderno 72 con que concluye el tomo 24, y contiene la conclusion del viage á los Estados-Unidos de América. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, y en Salamanca en casa de Alegria.